

# RUMUALDI HUBIERA PASADO DESAPERCIBIDO

## DE NO HABER HECHO LA DEFENSA EL PADRE NUÑEZ

El aventurero internacional Serafino Romualdi llegó a Washington a informar a la American Federation of Labor sobre su labor divisionista intentada por los países de América Latina. Un informe de cuentas alegres para justificar el gasto de los dólares de la organización yankee que, soportando una dirección corrompida y entregada a los grandes monopolios de su país, está empeñada en "depurar" el movimiento sindical latinoamericano.

Romualdi se puso en contacto en América Latina, con los líderes traidores del movimiento obrero, representantes de organizaciones sindicales fantasmas, líderes como Ibañez, de Chile, rechazado en forma unánime por la clase trabajadora chilena cuando se lanzó independientemente como candidato presidencial; líderes como Juan Arévalo, expulsado de la Confederación de Trabajadores de Cuba y de su propia organización, la Federación Obrera Marítima de Cuba; líderes como Tomás Palomino, el de la CUT, mexicana, central sindical fantasma de México, dedicada a injuriar y a insultar a Vicente Lombardo Toledano, líderes tráfugas del movimiento obrero, convertidos

en sirvientes de los dólares de la American Federation of Labor.

Serafino Romualdi llegó a Costa Rica y se dió cuenta de

que la clase trabajadora costarricense no era terreno abonado para sus tareas de división sindical. Si no hubiera sido por la defensa que de él hizo el Padre

Núñez, este señor hubiera pasado desapercibido.

El informe de Romualdi a la American Federation of Labor puede ser medido, en cuanto a

veracidad se refiere, con sólo ver sus apreciaciones en lo que a nuestro país se refiere: dijo que el movimiento sindical costarricense está dividido en dos grandes corrientes: una influenciada por los comunistas y otra anti-comunista. Eso fué lo que le informaron seguramente en las redacciones de los periódicos que visitó y en algunas fuentes interesadas. Lo cierto es que Romualdi no se acercó al movimiento obrero real de Costa Rica, del que no pudo llevarse una impresión justa, sino una impresión falsa e interesada.

### Cablegrama de Unión Democrática Centroamericana a las Naciones Unidas.

"México, D. F., mayo 26 de 1947. Señor Trigvie Lie, secretario general de las naciones unidas, Lake Success, New York. U. S. A. Cuartelazo Anastasio Somoza contra presidente Nicasagua requiere sanciones urgentes y aplicación igual medida tomó asamblea esa entidad mundial contra dictador español Francisco Franco. Mantener silencio no condenando semejantes atentados implicaría burla sangrienta a los principios de paz y democracia que sostienen las naciones unidas. Respetuosamente por el consejo ejecutivo de la Unión Democrática Centroamericana Vicente Sáenz, Juan José Meza, Ricardo D. Alduvin, Rafael Helidoro Valle, Pedro José Zepeda, José Asensio Méndez.

### MILES DE BANANEROS DE PUERTO GONZALEZ EN LA CTR.

Los trabajadores del banano de la zona de Puerto González (frontera con Panamá) se ha organizado afiliándose a la CTR. Han sido visitados ya por los dirigentes sindicales de Puerto Cortés. Su Secretario General compañero Víctor Pimentel estuvo recientemente en San José en contacto con la dirección nacional de la CTR.

### SERA UN FRACASO MUNDIAL... dice Acheson

WASHINGTON, 6. — El Sub-Secretario de Estado, Dean Acheson, advirtió hoy en el Congreso de Estados Unidos que la política exterior de la Nación está abocada a un desastre si el Gobierno no recibe el debido poder para llevar adelante su actual programa de hegemonía mundial.

Declaró Acheson ante un Sub-Comité Judicial de la Cámara de Representantes en favor de la solicitud hecha por el Presidente Truman de que le sean prorrogados los poderes que adquirió durante la guerra, en lo que toca al control de exportaciones e importaciones.

Dijo Acheson: "Nuestra política exterior concierne no sólo a nuestro pueblo sino a todos los demás pueblos del mundo. El éxito de nuestra política exterior depende de que podamos realizar las cosas que anunciamos que vamos a hacer. La no realización de nuestros planes y de nuestra política sería un desastre para nosotros y para aquellos que en nosotros confían. El embarcarse en empresas sin la debida capacidad para rematarlas eficazmente y a tiempo, es exponerse a un desastre."

(Tomado de "La Prensa Libre" del viernes 6 de junio de 1947).  
He aquí como se pone de manifiesto los intentos de los dirigentes de la política norteamericana, de emular sin disimulos de ninguna especie la política exterior de la Alemania de Hitler. Y esto lo dicen abiertamente a la vez que están armando a los países del Continente "ante el peligro de los grupos que quieren la hegemonía del mundo." ¿Qué tal?

### TRABAJADORES DEL CACAO DE SIXAOLA EN LA CTR.

Los trabajadores de las fincas de cacao situadas en Sixaola, en la frontera con Panamá, han organizado su sindicato afiliado a la CTR. Ya recibieron la visita de los compañeros Antonio Vargas, Secretario de Organización de la CTR y Federico Picado, Secretario General de la Federación de Trabajadores de Limón, quienes realizaron una extensa gira sindical, recogiendo las demandas y quejas de los trabajadores.

### OBSTACULIZA EL MINISTRO DE FOMEN...

Viene de la pág. 8  
está procediendo Pancho Esquivel frente a esas acusaciones probadas. La opinión pública toda, indignada, demanda la renuncia del Ministro y su inmediata sanción. Pero Pancho Esquivel se aferra con uñas y dientes a su ministerio, maniobra desvergonzadamente para mantenerse en él y maniobra también en un inútil empeño de desorientar a esa opinión pública que le cobra los millones derrochados. Pancho no renuncia: está empeñado, con sus voraces paniaguados, en hundir del todo al Gobierno y en arruinar definitivamente al país. Confía en que la alcahuetería de nuestro medio ambiente le dará largas y más largas al asunto — tal y como ha ocurrido en otros casos parecidos — hasta dejarlo morir por consunción. Por eso Pancho no renuncia. ¿Será necesario que un Tribunal del Pueblo lo juzgue, lo condene y encarcele, para terminar así con todas las maniobras y alcahueterías habidas y por haber?

censes pidiéndole al Congreso que le levante la inmunidad al c. Fallas "para ventilar así los cargos ante los tribunales". Sólo el intento, para que los recogiera la prensa y se desorientaran los incautos. Porque, siendo abogado, presentó mal su solicitud, de manera que el Congreso — tal y como ocurrió — no pudiera ni siquiera entrar a conocerla. De esa manera se hacía propaganda y se evitaba una nueva paliza en la Cámara. Y luego se dirige a la Comisión Investigadora simulando estar interesado en que los cargos se ventilen ya. Otro bluff para impresionar. Pancho Esquivel calcula que la Comisión se llevará varias semanas más, que luego el asunto tendrá que pasar a los Tribunales de Justicia y que allí, por más empeño que los jueces pongan, el caso demandará por lo menos un largo año de tramitación. Y mientras tanto ya don Pancho habrá dejado de ser Ministro, sus amigos se habrán enriquecido aún más y el país se lo habrá acabado de llevar el diablo.

El caso de Fomento es gravísimo, de vital importancia para el país y demanda una rápida y enérgica solución. Miles de trabajadores de Fomento están sin pago, centenares y centenares han sido arrojados a la calle, obras importantísimas no se pueden realizar. Y son millones los que se han convertido en humo. No se puede esperar tanto tiempo para detener el mal y sancionar a los culpables. El affair de Fomento debe ser ventilado en el Congreso inmediatamente. Que vaya Pancho a allí; que se defienda, si es que puede, ante los Diputados y el pueblo. Y si no se puede defender, como no podrá, entonces que el Congreso lo obligue a renunciar. ¿Le faltará a nuestro Congreso coraje para adoptar tal determinación? ¿Habrá necesidad de que intervenga un Tribunal del Pueblo?

### Solidaridad Obrera Para Rodolfo Guzmán

La Secretaria General de la CTR, ha estado recibiendo mensajes de solidaridad, con motivo de los ataques que el c. Guzmán y la CTR han estado recibiendo en los últimos días. De diversos lugares del país, Sindicatos y Federaciones han enviado telegramas y cartas de solidaridad y de apoyo a la CTR.

### El Sindicato de la Rerum Condenado por los Tribunales

Los Tribunales de Trabajo han fallado la demanda establecida por el trabajador Alfredo Fernández Alvarado contra el "Sindicato Obrero Tipográfico" afiliado a la Rerum Novarum. Texto del fallo de la Alcaldía Segunda de Trabajo dice así:

"A las catorce horas del veintiocho de mayo de mil novecientos cuarenta y siete. En las presentes diligencias que establece el señor Alfredo Fernández Alvarado, mayor tipógrafo y de este vecindario, por cobro de subsidios y costas contra el SINDICATO OBRERO TIPOGRAFICO.—Resultando: I. 2. 3. Considerando I. II. III. IV. Por tanto, de acuerdo con lo dicho, leyes citadas y Artículos 486, 487, y 488 del Código de Trabajo y 700 y 706 del Código Civil, se acoge la demanda así: Que el Sindicato Obrero Industrial Tipográfico debe pagar al actor Alfredo Fernández Alvarado la suma de doscientos setenta colones por concepto de subsidios de dieciocho colones semanales debidos durante quince semanas; que debe pagarle los intereses legales de las sumas que semanalmente debió pagar a partir del día dos de junio de mil novecientos cuarenta y seis, y hasta la fecha del efectivo pago. Se condena al vencido en el pago de las costas personales y procesales, fijándose en el cinco por ciento de la condenatoria el monto de los honorarios de abogado."

### RESTAURACION MONARQUICA ETC.

Viene de la pág. 8  
curso desesperado, el tirano representativo de los negros intereses feudales, en contubernio con los imperialismos anglo-yankees se acoge a la consigna del restablecimiento de la monarquía española para prolongarle artificialmente la vida al agónico fascismo español.  
Indalecio Prieto le hace el juego por su parte a la ridícula consigna y actúa como elemento capitulador provocando, con la división de las fuerzas obreras y republicanas, la autodisposición del gobierno de Giral alegando que éste "es un obstáculo para la solución democrática del pueblo español".  
Pero a raíz de la renuncia de varios de los ministros de Giral, la crisis se resolvió favorablemente al constituir gobierno el Prof. Llópiz del P. Socialista Obrero Español, con un programa

adecuado a los intereses de su pueblo.  
Y en cuanto a lo de la maniobra de restauración monárquica, es la misma que siguieron mañosamente en Grecia los imperialismos anglo-yanquis, después de haber agitado el recurso de un "plebiscito" para consagrar el medioeval sistema y de haber mantenido las organizaciones terroristas fascistas y de persecución de las fuerzas populares para lograr el anti-histórico y monstruoso propósito.  
Ya hoy, como consecuencia de la lucha tenaz y heroica del pueblo español y sus gloriosos dirigentes así como de todos los sectores auténticamente democráticos y antifranquistas, ya nada, ni nadie podrá salvar al moribundo régimen. Sus días están contados y su vida criminal y nefasta tiene fijado el plazo para comparecer a su total liquidación.